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Assemblée plénière de la section badminton de Chantecler 

24 juin 2023 à 18h30 à Ginko 
 

Membres du bureau présents : Christine HUBERT (présidente), Jean LACOMBE (vice-président), Pierre CASSIAU (trésorier), 

Yannick ANDREANO (secrétaire) et Gérald GUEGADEN (responsable sports Maison de Quartier).  

Excusés : Cyrielle SAMSON (trésorière adjointe) et Roger KIRSCHENBILDER (secrétaire adjoint) 

Personnes présentes dans l’assemblée (28 licenciés) : Théo ABADIE, Rahim BELARBI, Naïla BELKHANFAR, Audrey BOUSQUET, 

Maxence BRIQUET, Agathe CAMBOLY, Corentin CASAMAYOU-SOULE, Thomas CLEMENT, Nathalie CRAEYE, Eliott et Arthur DAGUISE 

accompagnés de leurs 2 parents, Arthur DAO, Matthieu DE LAHARPE, Coline FERRON, Alexis FRANCOIS, Soren GEDON-PIERRE et 

son père, Sonia GIRAUD, Yohan GROIZELEAU, Adel HAMEK, Laurence JAUMONT, Fabrice KERDREUX, Idoia LACOSTE, Marine LANNOY, 

Yunnie LORGE, Dimitri M’BONGO, Charlotte MOREAU, Romain ROUBAIX, Ophélie VILLAMAUX. 

 

Christine ouvre l’Assemble e Ple nie re en remerciant les personnes pre sentes en particulier celles qui s’impliquent re gulie rement 

dans la vie de la section. Elle souligne un nombre de licencie s stable par rapport a  2022 (247 en 2022, 248 en 2023), avec 

seulement 23 % d’enfants (57 ont moins de 18 ans). Puis sont aborde s dans l’ordre les points du programme de cette AP 

Bilan sportif pour les jeunes (présenté par Gérald) 

En de but d’anne e, 6 cre neaux jeunes ont e te  ouverts. 3 encadre s par Daniel, 2 par Yohan, 1 par Ge rald. Certains des cre neaux 

n’e taient pas complets (lundi au GP3 pour les minimes, cadets, juniors, jeudi au GP3 pour les petits, jeudi a  Ginko pour les s). Les 

cre neaux complets (plus de 12 jeunes) sont ceux du lundi a  Cassignol (minimes, cadets, juniors), du lundi a  Ginko (minibad, 

poussins, benjamin), du mercredi au GP3 (minimes, cadets, juniors). 

En de cembre, les entrainements ont e te  restructure s suite a  la de fection de Daniel (changement d’activite  professionnelle) : 

- Regroupement des minimes, cadets, juniors qui pratiquaient au GP3 le lundi avec Daniel avec les jeunes de Cassignol 

avec Pablo en entraineur pour supple er Yohan. Le bureau remercie Pablo d’avoir pris en charge be ne volement ce 

groupe.  

- Sonia, avec un statut d’autoentrepreneur, a pris en charge le cre neau du mercredi.  

- Le cre neau du jeudi pour minimes, cadets, juniors a  Ginko a e te  repris en charge par Yohan. Le cre neau du jeudi au GP3 

initialement assure  par Yohan a e te  supprime  (3 enfants qui ont e te  transfe re s sur le cre neau du lundi). 

Pour la rentrée : 

Yohan aura 2 cre neaux jeunes :  

- Minimes, cadets, juniors a  Cassignol en bino me avec Pablo, charge  d’entrainer les jeunes plus implique s dans la 

compe tition. Nous proposerons les formations fe de rales EB1 a  Pablo.  

- Minimes, cadets, juniors a  Ginko le jeudi.  

Ge rald continuera a  encadrer le cre neau mini-bad poussins du lundi a  Ginko. Il y a une passerelle entre l’e cole e le mentaire Vaclav 

Havel et le badminton ce qui facilite l’organisation pour les parents.  

Rahim entrainera le mercredi au GP3 pour les minimes, cadets, juniors. 

Alexis Thuillier est volontaire pour assurer l’entrainement des minibad, poussins, benjamin le jeudi au GP3, si son emploi du 

temps le permet. Il sera forme  par Ge rald et suivra les formations fe de rales.  

Cela permet ainsi a  tous les jeunes de be ne ficier de 2 cre neaux d’entrainement par semaine.  

Résultats sportifs côté jeunes 

Marin est vice-champion de Gironde en DH. Soren est champion de Nouvelle Aquitaine en DH. Il finit 1er au classement des TDJ 

niveau de partemental. 

Autres jeunes prometteurs : Eliott Daguise termine a  la 1e re place du classement TDJ niveau proximite  en cate gorie minibad. 

Adam Miet pareil dans la cate gorie Benjamin.  

L’e cole de badminton aura le label 3 e toiles en 2023-24 (gain d’une e toile par rapport a  l’an dernier).  
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Bilan sportif côté adultes (présenté par Christine) 

Les cre neaux adultes de butants a  Cassignol ont e te  assez fournis en de but d’anne e, mais on observe une baisse de la 

fre quentation au fil de l’anne e. Le bureau remercie Arthur et Alexis pour leur engagement be ne vole et efficace pour seconder 

Yohan. 

A Ginko le jeudi, le cre neau adultes de butants n’a jamais e te  complet.  

Pour les adultes « niveau interme diaire », le cre neau de Daniel a e te  surpeuple  en de but d’anne e (40 personnes). Le trop grand 

nombre ne permet pas de faire des entrainements de qualite . C’est rentre  dans l’ordre lorsque certains ont abandonne  cet 

entrainement et que le groupe a e te  restreint a  10-15 joueurs. Cependant, cette situation n’est pas satisfaisante car certains 

joueurs qui avaient cotise  pour avoir des entrainements, n’en avaient pas.  

Le cre neau de Nabil n’e tait pas surpeuple  (15 joueurs environ) mais le niveau e tait assez he te roge ne (N, P et D). Nabil a manque  

d’assiduite  (absent a  plus + de 30% des se ances). Le 22 fe vrier, il a officiellement arre te  les entrainements a  Chantecler. Nous 

avons donc fait appel a  Pierrick Cajot (et Rahim durant les vacances) pour le remplacer. La satisfaction des joueurs peut s’e valuer 

avec le nombre de joueurs qui sont revenus a  cet entrainement.  

Enfin, le cre neau du vendredi encadre  par Rahim e tait exclusivement de die  aux e quipes 1 et 2. Certains joueurs qui ne 

correspondaient pas au public, se sont redirige s vers ce cre neau assure  avec plus de re gularite . Mais on ne peut pas les bla mer 

car il y a eu un besoin de compenser les absences de Nabil.  

Prévisions pour la rentrée, chez les adultes : 

Les deux cre neaux adultes de butants, encadre s par Yohan, sont maintenus sans changement. Une ope ration de boitage est pre vue 

pour promouvoir un peu la pratique dans le quartier Ginko (enfants + adultes de butants).  

Le bureau rappelle que les adultes n’ont droit qu’a  un seul entrainement par semaine (sauf joueurs des e quipes 1 et 2). Les 

cre neaux d’entrainement ont e te  rede finis, et un entrainement supple mentaire a e te  ouvert : 

- Un cre neau d’entrainement le mercredi de 20h a  21 h 30 au colle ge Bordeaux-Lac pour les adultes non-compe titeurs 

ayant 2-3 ans de pratique jusqu’a  P11, encadre  par un be ne vole (Arthur). Ce créneau n’est pas encore assuré à 100%, il 

n’y a encore aucune visibilité sur les créneaux dans ce gymnase.  

- Un cre neau d’entrainement le lundi de 18h45 a  20h15 a  Ginko pour les adultes P10 a  D8, encadre  par Daniel. 

- Un cre neau pour les D7 a  N le mercredi au GP3 avec Rahim 

- Un 2e cre neau pour les e quipes 1 et 2 au GP3 avec Rahim le vendredi. 

Pour que ça puisse fonctionner, il faut que chacun respecte le cre neau qui lui est de die  et se limite a  un seul entrainement par 

semaine. Seuls les joueurs D7-N ont droit a  2 cre neaux d’entrainement.  

Bilan sportif côté adultes 

10 e quipes d’interclub en 202-23, 2 nouvelles e quipes (l’une en district mixte avec Thomas et une en district homme ve te ran 

avec Yong et Yannick). 

Les capitaines ou les joueurs pre sents prennent tout a  tour la parole pour rappeler les joueurs pre sents dans l’e quipe et les 

re sultats obtenus au terme de la saison. Tous te moignent d’une grande satisfaction de leur e quipe, niveau attitude, ambiance, 

sportivite  : 

• Equipe homme ve te rans pre sente e par Yannick : e quipe assez he te roclite niveau classement, avec de nombreux joueurs.  

• Equipe dame en D pre sente e par Ophe lie : bel esprit d’e quipe, tre s sympa.  

• Equipe ve te ran mixte pre sente e par Ge rald en D2 : nombreux joueurs homme et pas mal de blesse es chez les fe minines, 

l’e quipe finit 4e sur 6.  

• Equipe 6 en district mene e par Thomas : tre s bonne 1e re expe rience de cette e quipe.  

• Equipe 5 en district pre sente e par Matthieu : super ambiance et belle e mulation entre les joueurs. 

• Equipe 4 en D3 avec Arthur : bonne attitude de tous les joueurs, motive s et l’e quipe finit 2e de sa poule.  

• Equipe 3 en D2 avec Fabrice : dernie re de sa poule de D2 mais ne peut pas descendre, bloque e par la D3. Le gros e cart 

de niveau entre la D2 et la D3 est souligne .  

Christine précise qu’on envisage une fusion de ces 2 équipes qui ont chacune eu du mal à recruter des joueurs durant toute 

la saison. 

• Equipe 2 en R3 pre sente e par Ophe lie : e quipe qui se maintient en milieu de poule.  

• Equipe 1 en N2 pre sente  par Jean : 5e de sa poule donc maintien en N2. Recrutement de 2 joueuses e trange res qui 

viendraient aux 10 rencontres : Kirby NGan (anglaise), et Linda Mazri (alge rienne). A noter que de sormais, la charge 

de l’e quipe 1 sera assure e inte gralement par Jean et les joueurs.  

• Oups : on a oublié de mentionner l’équipe homme en D1 menée par Clément qui finit 3e sur 6… 
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70 joueurs implique s dans les interclubs donc 30% des licencie s.  

Cette anne e, un gros groupe de compe titeurs fre quentaient assidument les compe titions locales (Chantecler : 38 joueurs, Pessac : 

23 joueurs, Me rignac : 21 joueurs, Barbey : 21 joueurs, Bayonne : 20 joueurs…). Le bureau remercie Nathalie qui a su cre er un 

e lan pour stimuler les joueurs a  se retrouver sur les tournois.  

C’est Pablo qui cette anne e a fait le plus de tournois : participation a  23 compe titions, il a joue  115 matchs avec un taux de re ussite 

de 70% ! En 2nde place, c’est Nathalie qui a participe  a  20 compe titions et joue  98 matchs. Enfin, c’est Charlotte qui a le plus fort 

taux de victoires sur l’anne e : 90% de re ussite sur les 10 compe titions joue es.  

Adel rappelle que Rahim et lui ont obtenus le titre de vice-champions d’Afrique. Le bureau s’excuse d’avoir oublié de mentionner 

ce fait ainsi que les nombreux tournois que ces deux joueurs ont fait au cours de l’année : Championnat de France, Internationaux 

d’Espagne, Internationaux d’Egypte, Open de Suisse, Masters d’Orléans, Internationaux de Bonn (Allemagne), Challenge 

international de Nantes…  

Fe licitations a  tous ! Applaudissements 

Bilan budgétaire présenté par Pierre 

Section (hors équipe 1) - Saisons 2022-23 (BF) et 2023-24 (BP) 

 Bilan Fi Pre visions   Bilan Fi Pre visions 

DEPENSES 2022-23 2023-24   RECETTES 2022-23 2023-24 

Achats (HORS N2) Volants, bons cordages, raquettes, textiles… 16 979 € 17 060 €  Ventes articles (volants, de tee-shirts, de cordages…) 2 058 € 4 000 € 

Organisation de tournois / inscriptions aux compétitions 10 766 € 11 660 €  Recettes manifestations 11 204 € 10 900 € 

Services extérieurs (repas et sorties, boitage)  2 041 € 2 980 €  Cotisations adhérents 34 112 € 36 182 € 

Licences FFBad et affiliation 13 005 € 13 293 €  
Subventions (mairie, CG, ANS, Cogibad, ligue) 14 400 € 14 900 € 

Charges de personnel (salaires et honoraires, formations) 16 658 € 19 339 €  

Divers (pots, site internet, frais postaux, pharmacie, serrurerie, écocups, 
ordinateur, subvention équipe 1…) 

4 688 € 3 390 €  Sponsoring (Le Sobre) 1 740 € 1 740 € 

TOTAL DES DEPENSES 64 139 € 67 722 €  TOTAL DES RECETTES  63 515 € 67 622 € 
 
  

Solde financier de la section pour 2022-23  + 522 € 
 

  

 

Prévisionnel pour 2023-24 + 0 €   
 

 

 

Concernant le bilan financier 2022-23 : 

Petit exce dent budge taire. Cela a permis d’anticiper une partie des de penses de la rentre e : achat de 200 tubes de volants, de 

bons cordages, d’un ordinateur pour saisir les donne es sur la base de donne es de la MDQ…  

Concernant le prévisionnel 2023-24 (présenté par Christine) 

Nous envisageons un renouvellement des textiles pour tous, tee-shirt young. Prix probable 20 €. Plus 5 € de flocage. Possibilite  

de floquer le nom de la personne (mais surcout de 5€). La section pourrait prendre a  se charge 5€ de flocage (a  discuter).  

Alexis demande qui a choisi les polos. Christine lui re pond que ça s’est fait au sein du bureau.  

Nous envisageons un boitage de 5000 flyers dans le quartier Ginko pour recruter davantage de jeunes et d’adultes dans ce secteur 

(cout estime  flyers + boitage : 900 €).  

Les modifications des tarifs (présentés par Yannick) 

Il y a une hausse de l’adhe sion a  la Maison de Quartier (+2€). Nous avons pris en compte l’augmentation du cout des volants et 

des entraineurs (+1€ de cotisation).  

Nous avons anticipe  une hausse possible du cou t de la licence (+5€). Cependant, c’est l’AG fe de rale qui se tiendra le 10 juillet qui 

permettra d’e tre fixe  sur cette augmentation. Il y a beaucoup de demandes au niveau de la maison de quartier pour les 

inscriptions au badminton pour l’an prochain, il fallait donc finaliser la fiche d’inscription et les tarifs avant de savoir si 

l’augmentation se fera (+5€) officiellement.  

 

TARIFS POUR LES ENFANTS 
Adhésion 
MDQ 

Cotisation 
Annuelle Licence FFBad TOTAL 

□  1er enfant 27 € 68 € 45 € □  140 € 
□  2ème ou 3ème enfant 27 € 58 € 45 € □  130 € 
□ Pass’sport  (avec justificatif) : - 50 € pour les familles éligibles 27 € 68 € 45 € □   90 € 
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TARIFS POUR LES ADULTES 
Adhésion 
MDQ 

Cotisation 
Annuelle 

Licence FFBad TOTAL 

□  Jeu libre (pratique non encadrée) 27 € 58 € 55 €  140 € 
□  Entrainement encadré niveau débutant/intermédiaire/compétiteur 27 € 90 € 55 €  172 € 
□  Entrainement haut niveau (2 fois par semaine) public ciblé 27 € 113 € 55 €  195 € 
□  tarif réduit (étudiant, chômeur, 2e membre de la famille…)  -10 €   -10 € 

 

Si l’augmentation de la licence ne se fait pas cette anne e, elle se produira l’an prochain ce qui nous permet de lisser cet effet.  

Bilan des formations 2022-23 et projets de formation (présenté par Christine) 

En 2022-23, certains joueurs ont suivi des formations : 

- Thomas Cle ment s’est forme  en tant que GEO, 

- Aure lie Attia est devenue GEO et s’est e galement forme e en tant que JA ligue accre dite . Elle doit poursuivre pour obtenir 

le diplo me JA accre dite . 

- Naï la Belkhanfar a suivi une formation d’arbitre ligue accre dite . 

- Yong Liu a valide  son diplo me d’arbitre accre dite  et a fait la formation pour e tre arbitre certifie  (n’a pas encore passe  

l’examen), 

- Damien Fasquelle a valide  son diplo me d’arbitre accre dite . 

Au club, nous avons 2 JA : Sylviane Tronche et Nicolas Vise le + 1 en formation (Aure lie). Nous avons un arbitre certifie  : 

Sylviane Tronche. Deux arbitres accre dite s : Yong et Damien. 3 GEO : Arthur, Ge rald et Thomas.  

Christine rappelle que pour inscrire une e quipe en ICN2, le club doit avoir : un JA actif, un entraineur titulaire d’un DE1 

(Ge rald), un arbitre (distinct du JA) de grade accre dite  minimum, ce qui est conforme a  notre situation. Par contre, nous 

n’avons pas les crite res requis pour e tre en ICN1 (pas de BE2 ou de DESS2, grade d’entraineur que seul Nabil de tenait).  

Ge rald mentionne une re forme des re gles fe de rales qui imposeront davantage d’arbitres en re gionale (R1 en 2023-24 et 

seront peut-e tre e tendues aux autres niveaux les anne es suivantes). Il y aura aussi des modifications dans la formation, (2 

grades GEO, EB1 ne cessaire pour encadrer des jeunes de moins de 13 ans) ...  

Le bureau remercie tous les joueurs investis dans les formations. Christine rappelle que c’est important pour tout club qui 

doit avoir un JA de signe  pour avoir le droit d’organiser une compe tition. A ce titre, le bureau remercie particulie rement 

Sylviane et Nicolas.  

Projets 2023-24 : 

- Poursuivre les formations pour ceux qui le souhaitent (faites-vous connaitre…) 

- Former Pablo et Alexis Thuillier en tant qu’entraineur be ne vole (MODEF, EB1).  

Subventions ANS : bilans et projets 2023-24, présenté par Christine 

3 actions ont e te  mene es cette anne e et finance es par l’ANS (Agence Nationale du Sport) a  hauteur de 5600 €. 

Actions ANS 2022-23 : 

• 1e re action : pour attirer le public « jeunes » (financement ANS 2135 €) : permettre la pratique du badminton sans 

investissement de de part (pre t de mate riel), flyers et affiches distribue es dans les e coles du quartier, Portes Ouvertes, 

stages multisports qui proposent l’activite  badminton, passerelle entre l’e cole primaire et le gymnase, 2 cre neaux 

d’entrainement par cate gorie d’a ge, Incitation a  participer aux TDJ, compe tition de die e aux jeunes de butants, prise en 

charge des Pass’Sports qui permet d’avoir 50 € de re duction sur le tarif d’inscription aux familles e ligibles. Projet 

reconduit l’an prochain dans des modalite s similaires. 

• 2e me action : « attirer le public fe minin » (financement ANS de 1500 €) : Communiquer sur l’offre (Portes Ouvertes, 

flyers, site internet, FB…). Entrainements encadre s par un entraineur fe minin (Sonia, cre neau jeunes du mercredi). 

Organisation des plumes (compe tition exclusivement fe minine), d’un stage fe minin en partenariat avec le Comite  de 

Gironde. Inscription d’une e quipe en interclub fe minin ou  de nouvelles joueuses ont e te  accueillies cette anne e. Projet 

reconduit en 23-24 globalement selon les me mes modalite s. 

• 3e me action favorisant l’appartenance au club (financement ANS de 2 000 €) : 5 tournois internes propose s cette anne e, 

tournoi des p’tits bleus pour promouvoir l’entre e en compe tition, inscription de 10 e quipes d’interclub, sortie canoe , 

places offertes et logistique pour assister aux IFB a  Paris, promouvoir une compe tition ou  participent de nombreux 

joueurs du club (Bayonne, 20 joueurs), promouvoir la participation des licencie s aux tournois organise s par le club (41 

joueurs du club participaient au tournoi senior) en offrant l’inscription et en incitant les licencie s a  prendre part a  
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l’organisation de cette manifestation. Communication aupre s des licencie s sur les re seaux sociaux et sites des diffe rents 

e ve nements. Projet reconduit en 2023-24 selon les me mes modalite s.  

Christine souligne que le recyclage des volants ne fait plus partie des projets ANS mais pourrait se poursuivre si certains veulent 

bien prendre le relais. Certains sont motive s pour continuer le ramassage des volants usage s et leur envoi a  Alionax pour 

recyclage.  

Intégration de nouveaux membres au bureau ? au comité directeur ?  

Christine rappelle que nous sommes une section de la Maison de Quartier Chantecler, nous avons un fonctionnement qui doit 

respecter les divers re glements, chartes et de cisions du Bureau ou du Conseil d’Administration de l’Association CHANTECLER 

BORDEAUX. Le re glement indique que la composition du bureau de chaque section devra e tre communique e au Directeur Ge ne ral 

et au Bureau de l’Association a  chaque modification de celle-ci.  

Elle demande si certains souhaitent un renouvellement du bureau de la section badminton. 

Interroge s, les membres du bureau annoncent qu’ils sont tous motive s pour continuer leur charge. Jean et Pierre mentionnent 

qu’il s’agit sans doute de leur dernie re anne e.  

Il y a toujours possibilite  de rejoindre le bureau, si certains le souhaitent.  

Alexis FRANCOIS, Charlotte MOREAU (joueurs de l’e quipe 1) et Nathalie CRAEYE se proposent pour faire partie du bureau.  

Christine demande ensuite si certains sont inte resse s pour inte grer le Comite  directeur. Ce comite  directeur se re unit 1 ou 2 fois 

par an, cette anne e, par exemple pour pre parer les 2 tournois, tournoi adulte et tournoi des p’tits bleus (de cider des re compenses, 

de l’organisation etc). Pour l’instant, les membres de ce comite  sont Sylviane, Rahim, Idoia, Maxence, Arthur en plus des membres 

du bureau. Le bureau remercie Maxence pour son travail de saisie des licences FFBad. Aucun nouveau volontaire ne se de clare 

pour l’instant. 

Questions diverses – présenté par Christine 

Créneaux d’été  

Christine rappelle les ouvertures des gymnases cet e te  : 

Du 1er au 28 juillet, les cre neaux jeu libre seront les suivants : 

- Lundi 18h-21h au GP3 

- Mercredi 18h-21h au GP3 

- Jeudi 18h-21h au GP3 

- Vendredi 18h-21h au GP3 

- Samedi 9h-12h au GP3 

Du 31 juillet au 15 aout : fermeture totale des gymnases. 

Du 16 au 31 aout, le jeu libre reprend :  

- Lundi 18h-21h au GP3 

- Jeudi 18h-21h au GP3 

- Samedi 18h-21h au GP3 

Les entrainements de Rahim (pour les joueurs D7 a  N) reprennent le 16 aout : 

- Mercredi 19h-20h30 au GP3  

- Vendredi 19h-20h30 au GP3  

Ge rald insiste sur le fait que les gymnases doivent fermer a  21h. Le non-respect de cet horaire pourrait conduire a  des sanctions 

telles que des suppressions de cre neaux. Merci a  tous de faire en sorte que les horaires soient respecte s.  

Portes ouvertes a  Ginko pre vues le 9 septembre (10h-12h). 

Reprise des entrainements le 11 septembre. 

Les nouvelles fiches d’inscription sont publie es sur le site (et diffuse es par mail aux licencie s le 23/06). Attention, pour beaucoup, 

il faudra un certificat me dical car cela fait maintenant 3 ans que le pre ce dent a e te  donne .   

En l’absence de questions diverses, l’assemble e est leve e vers 20h et les e changes se poursuivent autour d’un buffet.  


